



**Mario Andrade Cervantes** Nuestra Universidad es sede de la cuarta edición de la Cátedra Internacional Marcela Lagarde y de los Ríos, la segunda que se realiza en nuestro país, lo que representa un honor para nosotros y una gran responsabilidad al sumarnos a este esfuerzo en el que participan diversas instituciones de educación superior, tanto nacionales como internacionales, para extender la labor que realizamos en favor de la equidad de género, a partir de la investigación, la docencia y la difusión de una cultura encaminada hacia la igualdad entre hombres y mujeres. La cátedra se instituyó en agosto del 2015 para reconocer las aportaciones de la antropóloga Marcela Lagarde y de los Ríos, al ser autora de la obra feminista más importante que se ha producido en México y en América Latina, la cual está integrada por más de 100 artículos y 10 libros que han influenciado el pensamiento de varias generaciones de estudiantes; y por ser pionera de diversos estudios de género en nuestro país. La Universidad Autónoma de Ciudad Juárez fue quien galardonó con esta distinción a la académica mexicana, propuesta a la que nos acabamos de integrar mediante la firma de un convenio de colaboración que nos permitirá adherirnos a los trabajos de la Cátedra, la cual contempla una conferencia magistral que será impartida por la misma Marcela Lagarde, quien visita una vez más nuestra Universidad, y la realización del Seminario Internacional por la paz y la igualdad. El seminario representa una oportunidad para abrir mesas de trabajo y de diálogo, en las cuales participarán reconocidos investigadores y académicos de nuestra Universidad y de otras instituciones como la Universidad Nacional Autónoma de México, la Universidad de Guadalajara, el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), la Fundación Guatemala y las Universidades de El Paso y de Austin, ambas en el estado norteamericano de Texas, quienes aportarán sus conocimientos y experiencias para tratar de disminuir la violencia en México, situación que es considerada como un problema de salud pública por la Organización Mundial de la Salud. Con esta participación en la Cátedra fortaleceremos las acciones que ya se emprenden en nuestra Universidad, desde la Defensoría de los Derechos Universitarios y el Comité Institucional para la Equidad de Género, el cual fue instaurado el 8 de marzo de 2012 para trabajar en cinco políticas institucionales, las cuales nos permiten, entre otras actividades, incorporar la equidad de género en la normatividad institucional y promover una cultura institucional en esta área, mediante cursos de capacitación, talleres, diplomados y campañas dirigidas a docentes, administrativos y alumnos de la comunidad universitaria. Sabemos que aún falta mucho por hacer, pero estamos dispuestos a continuar trabajando para sumar nuestra labor a los resultados que se han alcanzado en las tres primeras ediciones de la cátedra, a la cual espero que se incorporen otras instituciones para fortalecer y ampliar aún más los resultados de las acciones que emprendamos a favor de un México sin violencia de género.